
Ortsgruppe Creußen

Jahreshauptversammlung am 23.02.2017

Anwesend: 26 Personen

TOP 1: Begrüßung
Marianne begrüßt zunächst Silke Geukes und wünscht ihr alles Gute zum heutigen 
Geburtstag. Weiterhin werden Bürgermeister Dannhäußer, Renate van der Gabel - 
Rüppel als Creußener Stadträtin,  der Kreisvorsitzende des BN, Reihhard Birkner, sowie 
Frauke Engelbrecht als Vetreterin der Presse und alle anwesenden Mitglieder begrüßt.

TOP 2: Bericht der 1. Vorsitzenden

Mit einer dgitalten Fotoreihe werden auf die Aktivitäten 2016 der OG geblickt:
• Januar: Demonstration „Wir haben es satt“ in Berlin, bei der sich Mitglieder 

unserer OG beteiligt haben.
• Februar: JHV der Kreisgruppe Bayreuth mit Ehrungen  -

 Sonja Zeilmann und Hermann Hopf von der OG Crueßen wurden für besondere 
Verdienste mit der „Goldenen Ehrennadel des Verbandes ausgezeichnet.

• März: Ausstellung „Fukushima, Tschernobyl und wir“ zumGedenken an 30 
Jahre Tschernobyl und 5 Jahre Fukushima.

• April: Aktion „Gärtnern ohne Torf“ mit Verkauf von Kompost und Gartenerde ohne 
Torf.

• Von April bis Oktober: Dienst mehrerer Mitglieder am Stand des BN an 
verschiedenen Tagen bei der Landesgartenschau in Bayreuth, sowie Begleitung 
von Schulklassen bei der Rot-Main-Safari durch Silke.

• 25.4. bis 1.5 Haus- und Straßensammlung : Lt. Christoph, dem für sein 
Engagement bei der Organisation der Sammlung gedankt wird, kamen 1900,00 € 
zusammen, v.a. weil es bei uns viele Sammler gibt, die mit ihrem persönlichen 
Erscheinen auch gleichzeitig für den BN Werbung machen.

• Mai: Aufstellen von Schildern zu den Blühflächen in Creußen, die Kinder gemalt 
und Heinz hergestellt haben, in einer Aktion mit Hortkindern.

• Juni: Ausflug in das Kräuterdorf Nagel
• Juli: beim Töpfermarkt waren wir mit einem Stand mit Spezialitäten aus der Natur 

vertreten. Außerdem wurden in der Schule mit Kindern der 2. Klassen  einfache 
Insektenhotels und Wohnungen für Ohrenhöhler gebaut.

• August: Herrmann Hopf hat wieder die Biotoppflege am Creußener Berg 
übernommen.

• Oktober: Beteiligung mit einem Spezialitätenstand beim Creußener Fischmarkt.
• November: Adventskranzbinden und  „Besenwirtschaft“ bei der „Fränkischen 

Hausflurweihnacht“ in Creußen.
Dazu kamen noch Stellungnahmen zu einem Baugebiet inSchnabelwaid und zum 
Baugebiet „Sonnenleite“ in Creußen.



Es gab  Veröffentlichungen im Schaukasten am Rathaus  und im gemeindlichen  
Mitteilungsblatt. Marianne dankt allen Mitwirkenden und Helfern.

TOP3: Ehrungen
Für langjährige Mitgliedschaft werden Stefan Koch, Werner und Renate Rüppel, Julia 
Zeilmann, Martina und Thomas Schwitz, Barbara und Paul Schwind, Anne und Alexander 
Leichtenstern, Marianne und Bernd Hertel geehrt. Sie bekamen die  Bronzene Ehrennadel
des Verbandes und eine Flasche Apfelsecco.

TOP4: Bericht des Kassiers
Der Kassier berichtet über unsere Einnahmen (2070,68 €), die hauptsächlich durch 
Verkauf von Erde, Spezialitäten und  Besenwirtschaft eingenommen wurden. Außerdem 
erhielten wir eine Spende in Höhe von 50,00 €. Die Ausgaben (1290,83 €) kamen durch 
eine Spende an den Landesverband für Moorprojekt im Fichtelgebirge, die Pacht für eine 
Blühfläche, die Übernahme von Portokosten der Kreisgruppe und Öffentlichkeitsarbeit 
zustande. Der aktuelle Bestand liegt bei 11784,64 €.   

TOP5: Paul schlägt vor, den Vorstand zu entlasten. Dies wird bei 2 Enthaltung und ohne 
Gegenstimmen angenommen.

TOP 6: Grußworte
Herr Dannreuther bedankt sich für die Einladung und lobt unser Engagement, auch bei 
der LGS. Unsere OG sei ein wesentlicher Beitrag am Creußener Gemeindeleben. Die 
Zusammenarbeit bzgl. der Blühflächen auch mit den Imkern ist sehr gut. Auch im 
Landschaftspflgegeverband seien wir maßgeblich vertreten. Dieser wird zukünftig 
umstrukturiert, aber unsere Mitarbeit ist weiterhin erwünscht. Er bedankt sich auch für 
unsere Ausstellungen, die wir machen und wünscht uns weiterhin viel Spaß bei unseren 
Aufgaben.
Herr Birkner bedankt sich ebenfalls bei der OG, v.a. bei der Vorsitzenden Marianne, 
ebenso beim Bürgermeister für seine heutige Anwesenheit und bei Silke, da sie die 
Fortführung der Rot-Main-Safari auf dem ehemaligen LGS-Gelände zugesagt hat. Da der 
BN keine Sponsoren hat, sind langjährige Mitgliedschaften wichtig und auch die Sammler 
der Haus- und Straßensammlung. Hier bedankt er sich ebenfalls bei Christoph.

TOP 7: Wahlen 
Im Wahlausschuss sind Herr Dannreuther, Herr Birkner und Herbert Kreutzer. 
Gewählt wurden als 1. Vorsitzende Marianne Abel, als 2. Vorsitzende Silke Geukes, als 
Kassiererin Barbara Schwind und als Schriftführerin Ulrike Luitz. Martin Steiner wird mit 
einem Dank für die bisherige Arbeit als Kassier verabschiedet. Marianne dankt dem 
Wahlausschuss.

TOP 8: Ausblick 
17.03 – 18.04.17 Hummelausstellung im Rathaus mit Hinweisen auf die Blühflächen, 
Vernissage am 19.03.17
23. März Jahreshauptversammlung der Kreisgruppe
27.3-2.4. BN-Sammlung,, 
01.04. und 08.04.17 Gärtnern ohne Torf 
29.6.17 Filmvorführung von Georg Hempfling über Eulen; 
9.7.17 Töpfermarkt mit regionalen Spezialitäten, 
20.10.17 Vortrag von Silke Geukes „Blumenwiesen im Garten als Insektenparadies“; 
21.10. Fischmarkt Thema „versteckte Gifte in Kosmetik“; 
30.11.Adventskranzbinden; 
2.12.  und 3.12.17 Besenwirtschaft zur Fränkischen Hausflurweihnacht.



TOP 9: Sonstiges
• Marianne macht darauf aufmerksam, dass erwachsene Kinder, die bisher in den 

Familienmitgliedschaften vertreten waren, selbst Mitglied werden sollten. 
• Bei der Energie-Agentur kann man ein Kaspertheater bestellen, das Gesa Thomas

anbietet. 
• Christoph schlägt vor dieses Jahr wieder einen Ausflug zu machen.
• Es gibt keine weiteren Wünsche oder Anregungen. Marianne beendet die 

Versammlung.

Schriftführerin
Ulrike Luitz

 Ehrungen

von links nach rechts: Bürgermeister Dannhäußer, Maritna u. Thomas Schwitz, Barbara 
Schwind, Werner und Renate Rüppel, Kreisvorsitzender Birkner, Paul Schwind, Stefan 
Koch, 1. Vorsitzende Abel


